
При должном Подходе Проблемы Превращаются в решаемые задачи
2020 год чаще всего требовал нестандартных решений, кото-
рые нужно было найти без промедления и лишнего времени 
для раздумий, говорит управляющий партнер консалтинговой 
компании «юКеЙ» надежда Пронина. в интервью она расска-
зывает о том, какие вопросы волновали клиентов и как их реша-
ли консультанты «юКеЙ».

– надежда николаевна, 
2020-й – год непростой. COVID-19, 
наложенные вирусом ограниче-
ния. Как со всем этим справля-
лась консалтинговая компания 
«юКеЙ»?

– «ЮКЕЙ» не пришлось осва-
ивать непривычный формат. Вве-
дение дистанционной работы для 
нас не стало вызовом. И до 2020 
года у нас был богатый опыт ра-
боты вне офиса, без привычного 
окружения коллег.

Специфика работы консуль-
тантов такова, что много работы 
выполняется не в офисе «ЮКЕЙ», 
а на территории клиентов, в ме-
стах командировок. Поэтому на-
шим специалистам не привыкать 
работать самостоятельно и брать 
на себя ответственность.

Наша эффективность не по-
страдала. Наоборот, в первую вол-
ну коронавируса у специалистов 
«ЮКЕЙ» было даже больше за-
дач, чем обычно. Мы много рабо-
тали над специфичными запроса-
ми клиентов, которых до 2020 го-
да массово не возникало. Консуль-
тировали клиентов по вопросам, 

связанным с эпидемией, объяс-
няли, какие есть ограничения, ка-
ким требованиям нужно соответ-
ствовать, на какие меры поддерж-
ки вправе рассчитывать.

– Какие вопросы волновали 
ваших заказчиков?

– Очевидно, мы все столкну-
лись с новым явлением. Это от-
ражалось в трудовых отношени-
ях и договорных обязательствах, 
во взаимодействиях с налоговой 
службой и другими регулирующи-
ми госорганами.

Абсолютно все наши клиен-
ты были озадачены вопросами 
изменения трудовых договоров. 
В срочном порядке необходимо 
было решить, как организовать 
работу сотрудников и обеспечить 
соблюдение мер, направленных 
на предотвращение распростра-
нения коронавирусной инфекции, 
как оптимизировать расходы на 
зарплатный фонд в условиях со-
кращения доходов и так далее.

Большая часть запросов каса-
лась соблюдения договорных от-
ношений. Например, для компа-
ний, осуществляющих импортные 

закупки или экспортные постав-
ки, был актуален вопрос, можно 
ли квалифицировать введенные 
из-за COVID-19 ограничения как 
форс-мажор.

Для других клиентов ограни-
чения явились основанием для 
пересмотра заключенных дого-
воров. И здесь мы тоже много со-
действовали именно договорно-
му порядку урегулирования и из-
менения взаимоотношений, по-
тому что не считаем судебные 
споры правильным бизнес-реше-
нием.

И конечно же, мы оператив-
но отслеживали меры поддержки, 
которые вводились в стране и ре-
гионе – держали наших клиентов 
в курсе всех возможностей.

– если абстрагироваться от 
COVID-19, то по каким направле-
ниям «юКеЙ» чаще всего кон-
сультирует заказчиков?

– Юридический консалтинг, 
налоговый консалтинг и аудит, ин-
жиниринг, оценка – вот четыре на-
правления работы «ЮКЕЙ». Мы 
помогаем клиентам решить лю-
бые бизнес-задачи, находящие-
ся на стыке права, менеджмента, 
экономики и технических вопро-
сов из разных отраслей.

Конечно, для многих компа-
ний COVID-19 и вызванные им эко-
номические потрясения послужи-
ли основанием для сокращения 
инвестиционных планов, поэто-
му услуг по юридическому сопро-
вождению инвестиционных про-
ектов в 2020 году у «ЮКЕЙ» стало 
меньше.

С другой стороны, как я уже 
говорила, появились новые за-
просы. А также сохранили акту-
альность вопросы, связанные с 
землей и недвижимостью, с кор-
поративными правоотношения-
ми и участием в банкротных про-
цедурах, с договорными обяза-
тельствами в коммерческой сфе-
ре и налогами. Все это и есть на-
ши основные практики, в которых 
мы обладаем большим опытом и 
профессиональными компетен-
циями.

– надежда николаевна, что 
важно знать о компании «юКеЙ» 
вашим будущим клиентам?

– В 2020 году «ЮКЕЙ» отмети-
ла 18-летие. Для консалтинговой 
сферы 18 лет практики – доста-

точный срок для того, чтобы ком-
пания приобрела опыт в решении 
разнообразных бизнес-задач и за-
рекомендовала себя в глазах кли-
ентов. Мы за этот период работали 
с промышленными предприятия-
ми, компаниями сферы торговли и 
услуг, финансовыми и девелопер-
скими организациями и другими.

В «ЮКЕЙ» точно знают, что при 
должном подходе самая сложная 
проблема превращается в решае-
мую задачу. 2020 год в этом отно-
шении показателен. Мы часто ис-
кали нестандартные решения, ко-
торые нужно было найти без про-
медлений и лишнего времени для 
раздумий. Специалисты даже в та-
ких сложных условиях были гото-
вы с головой погружаться в вопро-
сы заказчиков, чтобы быть для них 
максимально полезными.

Такой подход по достоинству 
оценивают клиенты, которые 
нас рекомендуют, возвращаются 
к нам с новыми задачами и ста-
новятся постоянными партнера-
ми. Среди них много ключевых 
предприятий Пермского края, 
напрямую влияющих на эконо-
мику региона и на его образ вну-
три страны.
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С 1 сентября открылись театры, кинотеатры и 
концертные залы. При этом до сих пор им можно 
заполнять залы не более чем на 50%. В театрах 
сообщают, что допустимое количество мест ак-
тивно заполняется, но восполнить понесенные 
во время простоя потери при такой загрузке не 
получается.

«Театр-Театр» из-за ограничений недополучил 
50–60 млн руб., заявил художественный руково-
дитель учреждения Борис Мильграм. Это 60% от 
того дохода, который учреждение рассчитывало 
получить по итогам 2020 года. «Государство обе-
щало дать нам субсидию, чтобы мы покрыли рас-
ходы. Наверное, в итоге ее дадут, потому что нам 
скоро будет нечем платить зарплату сотрудникам. 
Правда, сумма, которую нам готовы компенси-
ровать, каждый день уменьшается. Сейчас речь 
идет о 20–25 млн руб. Это лишь небольшая часть 
наших потерь»,— сетует господин Мильграм.

В театре «У Моста» тоже сообщили, что не-
сут «огромные» финансовые потери, но точную 
сумму убытков не назвали. Худрук театра Сергей 
Федотов отметил, что зрелищные учреждения 
не получили не только обещанную субсидию за 
отсутствие постановок весной и летом, но и ком-
пенсацию за простой осенью. С 26 октября по 8 
ноября работа учреждений культуры в Пермском 
крае из-за роста заболеваемости коронавирусом 
была вновь ограничена. «Обидно, что нам не по-
могают, ведь мы делаем сейчас очень важное 
дело — помогаем людям бороться с депресси-
ей, которой нынешние условия как никогда спо-
собствуют. Но надеемся, что наши учредители 
все-таки выполнят обещание и мы сможем вос-
становить экономику. Сами для этого, конечно, 
тоже интенсивно работаем и на „стационаре“, и 
на гастролях»,— пояснил господин Федотов.

Директор по развитию Пермского театра 
оперы и балета Алла Платонова рассказала, что 
учреждение во время самоизоляции активно под-
держивали пожертвованиями зрители. «Конечно, 
осенью мы стали получать выручку от продажи 

билетов, но пока сложно говорить о выравнива-
нии положения. Сложности остаются»,— отмеча-
ет госпожа Платонова.

Искусство по-новому Прогнозов, ког-
да сфера культуры и досуга вернется к работе в 
прежнем режиме, представители отрасли давать 

не решаются. «Это зависит от того, когда снимут 
все ограничения. Как только разрешат, сразу нач-
нем работать в полном объеме»,— говорит Юлия 
Тавризян.

Рашид Габдуллин полагает, что пандемия 
еще долго «не позволит расслабиться»: «Но ду-
маю, мы сможем прийти к какой-то более или 

менее стабильной ситуации. Меры предосто-
рожности в ближайшее время будут сохранять-
ся. Мы уже знаем, как обеспечить безопасность 
посетителей, и будем продолжать работать в та-
ком режиме».

Пока полного снятия ограничений не пред-
видится, в культурных учреждениях Перми при-

культура
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Кураторы недавно отКрывшейся в ПермсКой художественной галерее интераКтивной выставКи «внутри Картины» ждут детей и их родителей


